



葉山小だより

「自分で考え 行動する子」「仲良くする子」

令和3年度
No. 12

2021. 12. 3

葉山町立葉山小学校

校長 安達 禎崇

今回の「葉山小だより」はペーパーレス化を試みています

★紙媒体での提供を希望される方は担任までお申し出ください。

◇◇ 素敵なコンサートが開催されました♪！ ◇◇



11月24日（水）、素敵なコンサートで演奏してくださったのは、クラリネットの松本健司さん、ホルンの福川伸陽さんです。お二人ともN響の首席奏者やソリストを務められるなど、世界的に活躍されている演奏家です。そんな方々がなぜ葉山小に・・・？

実はお二人とも本校の保護者で、松本さんから、お子さんが今年で卒業ということで「葉山小の子どもたちに演奏のプレゼントを」と、ご提案いただいたのです。かくして、クラリネット・松本健司さん、ホルン・福川伸陽さん

の共演というコンサートが実現しました。

プログラムでは♪リベルタンゴや♪サウンドオブミュージックメドレーといった、子どもたちに馴染み深い楽曲に加え、演奏中にベル→下管→上管とだんだんはずして行き、最後にはマウスピースだけで演奏するクラリネットの「だんだん小さく」という曲や、これぞ「ザ・ホルン」と言えるモーツァルトのホルン協奏曲などが演奏され、子どもたちは楽器の音色はもちろん、その構造や特徴までも理解しながら楽曲を楽しむことができました。

コロナの関係で残念ながら全校が体育館に集まることができず、5年

プログラム

リベルタンゴ
Libertango
ホルン協奏曲第1番より第1楽章
Konzert Nr.1

A.ピアソラ
Astor PiaZZOLLA

W.A.モーツァルト
Wolfgang Amadeus MOZART

だんだん小さく
Immer kleiner

A.シュライナー
Adolf SCHREINER

「峡谷から星々へ」より第6曲「恒星の呼び声」
Des Canyons aux étoiles... No.6 Appel Interstellaire
O.メシアン
Olivier MESSIAEN

ギスガンドリー
Guisganderie

ジャンジヤン
Faustin et Maurice JEANJEAN

サウンド・オブ・ミュージック
The Sound of Music

R.ロジャース
Richard RODGERS

楽器クイズ

♪ホルンを演奏する時はベルが後ろ向きになるように楽器をかまえます。それはなぜでしょう？
これがベルです→

♪クラリネットの本体は何で作られているでしょうか？
①プラスチック
②木
③金属
正解はコンサートで！！

演奏者

松本健司（クラリネット）
福川伸陽（ホルン）
内田祥子（ピアノ）

生と6年生を対象に2ステージの演奏をしていただきました。この日の演奏はPTAの皆さんがビデオ録画してくださいましたので、後日1年生から4年生の児童にも鑑賞する機会を設けたいと思っています。

体育館はとても寒く、演奏する条件としては決して良くないコンディションでしたが、お二人の演奏はすばらしく、子どもたちはその美しい音楽の世界に引き込まれていたようです。

今回の演奏会に際しては、クラリネットとホルンと一緒に演奏できるように、ピアノ伴奏の内田さんがこの日のために編曲をしてくださったそうです。心豊かな時間を作ってくくださった皆さんに心より感謝を申し上げます。

♪松本さん、福川さんからは、音楽室にマレットも寄贈していただきました。ありがとうございました。



◇◇おいしい「おいも」が蒸しパンと合体(1年生)◇◇

11月30日(火)の給食デザートに「サツマイモの蒸しパン」が登場しました。この蒸しパンにたくさんのっていたサツマイモは、なんと1年生が葉山小学校の畑でいっしょうけんめい育てたものだったのです。前日の29日(月)には1年生が「ふかし芋」にして味わいました。職員室の先生たちにもお裾分けをいただきました(左下の写真)が、



甘くてとても美味しい「ふかし芋」でした。

そのサツマイモを使って、給食調理員の先生方が一つひとつ手作りしてくれたのが給食の「サツマイモの蒸しパン」です。「全校分作るの、とても大変でした」と栄養士の宮澤先生。おいしい秋の味覚を全校にプレゼントしてくれた1年生の皆さん、給食室の先生方、ありがとうございました。ごちそうさまでした。



◇◇調理実習が再開しました(5,6年生)◇◇



<美味!出し殻煮干しの佃煮>

4月から実施を見合わせていた調理実習も再開し、6年生は「お弁当作り」、5年生は「ご飯とみそ汁」

作りに取り組みました。この日は5年4組の実習日で校長も試食をさせてもらいました。ご飯はやわらかく、おみそ汁は出汁がよくきいて、味噌の風味が立っており、とても美味しくいただきました。驚いたのは佃煮。なんと出し殻の煮干しがもったいなかったので岩澤先生がネットで調べて作ったとのこと。美味しく、食品ロスについても学ぶことのできた実習でした。



<担任の先生も試食>

◇◇杉の子学級 ハロウィーンパーティ◇◇

11月19日(金)に杉の子学級のハロウィーンパーティが行われ、校長も参観させていただきました。この行事は杉の子学級在籍の児童同士が交流し親睦を深めるためのものです。「はじめの会」で先生からハロウィーンについてのお話を聞いたあと、杉の子プレイルームの「お化け屋敷」へ。子どもたちの反応は本当に怖がる子、おばけに「こんにちは」と挨拶をする子など様々でしたが、ほとんどの子がルール通り、スタンプをもらってことができました。パラバルーンはみんなでタイミングを合わせることが大切。最初はぎこちなかったものの、だんだんと息が合ってきて、最後はB'sの「ウルトラソウル!ヘイッ!」でバルーンを高く飛ばしました。これから機会あるごとに取り組みを重ねて、もっと高く



飛ばせるように飛練習するそうので子どもたちの準備は仕事をよく盛りに上げ、とても派手でした。たさんの児童が「楽しかったです」と感想を述べていました。